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TRANSPORTE AÉREO 

Iberia arremete contra las compañías de 
vuelos baratos 
:: 25/01/2005 
El presidente de Iberia considera «impresentables» las ayudas que reciben las 

aerolíneas de bajo coste 
 

(Agencias)  

El presidente de Iberia, Fernando Conte, calificó este martes de «absolutamente 
impresentables» las ayudas que reciben las aerolíneas de bajo coste en algunos 
aeropuertos secundarios españoles. El ejecutivo criticó que durante años su 
compañía ha financiado mediante las tasas esos aeródromos sin recibir 
compensación alguna y que ahora algunas administraciones regionales o locales 
subvencionan a las low cost que operan allí para beneficiar la actividad económica 
regional. Conte insinuó que Iberia podría eliminar algunas rutas nacionales 
afectadas por estas prácticas.  
 
«Las subvenciones y ayudas encubiertas que están recibiendo algunas compañías -
de bajo coste- desde las administraciones están provocando una distorsión del 
mercado notable en algunos aeropuertos», apuntó Conte durante la presentación 
del informe de perspectivas turísticas Exceltur. Esta es una queja que viene de 
antiguo, aunque el presidente de la aerolínea se mostró esta vez más contundente 
que en anteriores ocasiones. Incluso se refirió a la «falta de transparencia en las 
cuentas de los aeropuertos», en una clara alusión a Aeropuertos y Navegación 
Aérea (Aena).  
 
Fernando Conte explicó que muchas de la instalaciones en las que las low cost 
reciben hoy ayudas administrativas han salido adelante gracias a la aportación de 
Iberia mediante el pago de tasas «durante los últimos 20 años». «Somos las 
grandes compañías las que estamos financiando esos aeropuertos, que además son 
todos deficitarios», añadió. Esta situación es «muy injusta», dijo Conte 
visiblemente molesto para, a continuación, insinuar que Iberia podría dejar de volar 
a estos lugares. «No hay ninguna decisión forme al respecto», apuntó el 
responsable de la aerolínea de bandera que, sin embargo, añadió que la compañía 
estudia esta posibilidad «muy seriamente». Incluso, dijo, podría acudir a los 
tribunales para defenderse de los operadores baratos.  
 
Aviones a pilas  
 
Fernando Conte se refirió también al incremento del precio del petróleo, aspecto 
fundamental para las cuentas de las aerolíneas ya que el combustible supone cerca 
del 20% del total de sus costes.  
 
«Uno de nuestros problemas es el carburante, porque obviamente no tenemos 
aviones que funcionen a pilas», advirtió, al tiempo recordó que el crudo se han 
encarecido desde los 12,7 dólares por barril en 1998 hasta los más de 43 dólares al 
comienzo de este año. Conte reveló también que la compañía se ha asegurado ya 
«gran parte» del combustible que necesitará este año, aunque no quiso desvelar el 
precio que se ha comprometido a abonar.  
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«El precio -del crudo- no es algo coyuntural o pasajero, y hay que esperar que siga 
así en el futuro porque no hay otras alternativas», explicó Conte antes de resaltar 
que Iberia fija sus tarifas «conforme a unos costes del petróleo». De este modo, el 
directivo insinuó nuevos aumentos en el precio de los billetes.  
 
«Las conclusiones son obvias», dijo. La compañía fijo en su día en 41 dólares por 
barril el límite a partir del cual rebajaría sus precios, algo que parece de momento 
lejano si se tiene en cuenta que el barril alcanzó esta semana los 46 dólares.  
 
El presidente de Iberia habló también del futuro. «Las perspectivas para 2005 son 
positivas, y nos hacen ser optimistas porque estamos llegando ya a cifras 
semejantes a las de antes del 11-M», señaló. Fernando Conte aseguró que las 
previsiones de la aerolínea pasan por un incremento del negocio a medio y largo 
plazo: «no todo es negativo, la demanda crecerá y las compañías importantes como 
la nuestra seguirán invirtiendo». 
 




